
BULLETIN MUNICIPAL DE L'HÔTEL DE VILLE

Les opinions exprimées dans cette chronique sont celles de l’auteure et ne 
reflètent pas nécessairement celles de l’ensemble du conseil municipal.

baie-durfe.qc.ca

BERME D’ATTÉNUATION SONORE 
(DE LAKEVIEW À APPLE HILL)
Bonnes nouvelles, en ce qui a trait 
à ce dossier!

Le 6 janvier dernier, la Ville a été informée par 
le Ministère des Transports (MTQ), que la berme 
d’atténuation sonore serait inscrite dans le 
Programme Triennal d’Immobilisations et que le 
ministère en assumerait 50 % des coûts, ce qui 
comprendrait ceux déjà défrayés pour ce projet 
au cours des dernières années.
Pour que le projet de la Ville soit recevable :
•  La berme a dû être évaluée comme projet de 

remplacement (puisqu'elle ne répondait pas aux 
critères du MTQ en tant que nouveau projet);

•  65 mètres supplémentaires du mur ont dû être 
ajoutés à ce projet.

Avec la collaboration du MTQ, la Ville entrevoit 
maintenant la construction de cette berme 
acoustique dont la fin des travaux serait prévue pour 
2021 (voir la section « Projets de développement » 
du site Internet de la Ville pour plus de détails).
Le Conseil de ville entend collaborer avec le MTQ 
dans la réalisation de ce projet et est présentement 
dans l’expectative du rapport d’analyse et de tous 
les détails pour les signatures finales de l’accord 
entre les deux partis.  

60IÈME ANNIVERSAIRE 
DU CLUB DE CURLING 
DE BAIE-D'URFÉ
« Le Club de curling a 
été le premier centre 
de loisirs à ouvrir ses 

portes dans les années 60… Avec 228 membres, le 
Club était sur un bon départ bien que trois années 
ont été nécessaires pour attirer des membres. 
L’idée a émergé en 1957, mais la tentative de 
« démarrage » n'a pas réussi, principalement en 
raison d'un malentendu concernant l'emplacement 
et le transfert des terres. Le projet débuta au 
printemps de 1959, grâce aux nombreuses heures 
de dur labeur et d’investissement. Ainsi, un club 
de curling de première classe venait de voir le jour.  
Le stationnement, quand à lui, était un problème 
et la Ville avait dû échanger les terrains au sud du  
Club de curling, sur lesquels des patinoires de 

hockey étaient inondées chaque année, avec des 
terrains de la Ville situés à proximité ouest du Club.  
Au même moment, et afin d’améliorer les 

conditions, la Ville accorda 
un droit-de-passage à la rue 
Churchill. » *
La mission des fondateurs était 
de faire de ce Club un centre 
d'activités sportives et sociales 
où règneraient l'amitié, la 
convivialité et la camaraderie.

60 ANS PLUS TARD, MISSION ACCOMPLIE! 
•  Coup d’envoi de l’ouverture officielle du Club 

par le maire de l’époque, Thomas Lee et premier 
lancer de la pierre;

•  Il est vrai que le Club ouvrit ses portes pour loger, 
nourrir et prendre soin des résidents de Baie-
D'Urfé durant la tempête de verglas de 1998; 

•  Vrai aussi que je me suis joins à ce Club en 1989, 
alors que je venais d’emménager à Baie-D’Urfé. 
Je passais des jours et des soirées entières 
au Club avec ma famille à jouer au curling, à 
participer à de nombreuses activités sociales et à 
la natation (il y avait une piscine privée au CCBD 
sur le terrain);

•  Vrai aussi que j’ai lancé la première pierre lors  
de l’inauguration du 60ième anniversaire, le 
26 janvier dernier. 

Le Club compte tout près de 200 membres et 
continue d'être un cadre d'activités sportives et 
sociales grâce à l'afflux d'enfants et d’adultes 
(actuels et passés) qui s’adonnent à ce sport et de 
nouveaux résidents qui se sont joints au cours des 
deux dernières années.
Si vous n’avez jamais fait l’expérience des joies du 
curling ou pour le simple plaisir de socialiser avec 
les membres du Club, vous devriez en faire l’essai. 
Cet endroit a été un peu ma deuxième famille 
pendant plusieurs années durant les mois d’hiver. 
Et pendant qu’on y est, vous pourriez considérer 
l’expérience du côté du Club de Yacht de Baie-
D'Urfé qui a aussi 60 ans!... un peu son équivalent, 
mais durant la saison estivale!
* Source : Baie d'Urfé 1686-1986, p.118 & pp 192-193

Message du maire Maria Tutino
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Lynda Phelps

Le nouveau site Internet de l’Association des 
résidents de Baie-D'Urfé, lancé le 1er janvier 
2020, semble avoir généré beaucoup d’intérêt. 
En date du 16 février, nous avons enregistré  
87 visites pour la dernière édition de l’Entre- 
Nous. Que dire de plus que « Wow » et « Bravo »! 

Si vous aviez participé au Festival 
d’Hiver, vous auriez apprécié 
une belle journée ensoleillée. 
Comme d'habitude, il y avait 
une longue file d'attente pour 
la très populaire balade à cheval 

dans le buggy et nos tout-petits 
voulaient tous fournir des carottes 
au cheval. Il y a des habitudes 
qui ne changent pas. Un merci 
tout particulier à l'Association 
des résidents de Baie-D'Urfé, à la 
brigade de Sauvetage B-D, aux 
Citoyens bénévoles en patrouille, 
au Conseil junior, aux Scouts, aux Travaux publics et 
à Frans Lecluse pour ces photos.

Le Snowga était l’activité qui a attiré mon attention 
et qui méritait un essai. Ce fut une expérience 
étonnante que jeunes et moins jeunes pouvaient 
pratiquer ensemble. Sonya Beaudoin d'Infinite 
Training était notre maître de yoga. Elle a assurément 
contribué à rajouter du soleil dans le ciel bleu. 

Sur une note plus triste, mais pas forcément 
pour les Irlandais, dont le divin, où qu'il soit, 
accueillera notre très aimé, Andrew Forgety. En 
effet, Andrew est décédé le 14 février à un âge 
vénérable de 100 ans! Si vous voulez en savoir plus 
sur « l’irlandais de l’année 2017 », vous pouvez 
lire les commentaires de la Conseillère Wanda 
Lowensteyn sur le site Internet de l'Association 
des résidents de Baie-D'Urfé (baiedurfe.ca), dans 
l’Entre-Nous de mars 2019.

Au début de mes trois (3) semaines 
de vacances en Floride (oui j’ai de la 
chance), un de nos premiers arrêts 
fut chez Costco à Fort Lauderdale. 

Ceux d’entre vous qui sont familiers avec cet 
entrepôt, connaissez les palettes d'articles en vente 
situées à l’entrée du magasin. Ce qui a rapidement 
retenu mon attention était le Cétaphil, un produit 
pour les soins de la peau. Fait cocasse pour moi, 
ce produit est fabriqué dans notre Parc Industriel 
par l’entreprise Galderma. Et Cétaphil n’est pas 
exclusif à Costco, je l'ai trouvé à Fort Myers, dans 
les pharmacies et les grandes surfaces. Bref, c’est 
un peu de Baie-D’Urfé qui teinte toute la Floride! 

Le dimanche 29 mars, 
la bibliothèque sera 
l’hôte de l’événement 
Café et Communauté. 
Cet événement a été 
organisé par Chris 

Marsh et Jeff Funnekotter, pour réunir d’anciens 
voisins et occasionner de nouvelles rencontres. 

Au cours du processus budgétaire, le directeur 
des Travaux publics, Nicholas Mavrias, a fait une 
présentation au Conseil sur la manière dont les rues 
sont sélectionnées pour être pavées. Un logiciel 
a été développé pour les municipalités afin de 
permettre un examen plus approfondi des routes 
qui nécessitent une attention particulière, ce qui 
n’était pas le cas dans le passé, non seulement 
pour le surfaçage, mais pour l’infrastructure en 
tant que telle. Bien qu'une rue, à l’œil nu, puisse 
avoir besoin d’une attention particulière, la couche 
du dessous peut être solide et peut avoir une 
durée de vie bien plus longue qu’une rue avec une 
surface lisse mais qui cache une base invisible en 
très mauvais état.
Basées sur ces récentes analyses, Nicolas nous a 
avisé des rues prioritaires qui seront repavées en 
2020.
•  Surrey entre Upper Cambridge et Churchill et 

Upper Cambridge dans son entièreté
•  Place Victoria entre Churchill et Victoria
•  Dowker entre Devon et Churchill
•  Oxford à St. Andrews et St. Andrews entre 

Oxford et Lakeshore
•  Stafford entre Westchester et  Place Churchill 
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INFORMATION 
sur les systèmes septiques 

appartenant à la Ville

Consciente de l’importance d’avoir des systèmes 
sceptiques qui respectent les plus hauts 
standards, la Ville a octroyé en juillet 2019, 
un mandat à la firme Aqua Consilium Experts-
Conseils pour évaluer les fosses septiques 
appartenant à la Ville. 

Leur mandat comprenait les éléments suivants : 
inspections visuelles du système, validation de 
la conformité, rédaction d’un rapport avec les 
résultats des inspections et recommandations 
de réparation, modification ou remplacement.

Les systèmes à inspecter sont les suivants :

  Hôtel de Ville
 Travaux Publics/Sauvetage

 Grange Rouge

 Club de Curling

 Centre communautaire Fritz

 La Maison grise

 Whiteside-Taylor/Bibliothèque

 Piscine

 Club de Tennis

 Club de Yacht

Le remplacement du système au Club de Yacht 
figurait déjà dans la liste des travaux à réaliser 
en 2019 et s’amorcera finalement ce printemps 
si le niveau d’eau le permet.

Nous étudions actuellement la possibilité 
de combiner et de centraliser certains des 
systèmes qui sont à proximité les uns des 
autres (Whiteside- Taylor, Grange Rouge, Club 
de Curling, Piscine et Club de Tennis).

Chronique environnementale

baie-durfe.qc.ca

BONNE NOUVELLE DE LA PART 
DU GOUVERNEMENT DU QUÉBEC
Tiré du communiqué de presse du 30 janvier 2020

https://www.recyc-quebec.gouv.qc.ca
QUÉBEC VA DE L’AVANT AVEC L’ÉLARGISSEMENT 
DE LA CONSIGNE!
« Le premier ministre, François Legault et le 
ministre de l’Environnement et de la Lutte contre 
les changements climatiques, Benoit Charette, 
ont confirmé que le gouvernement du Québec 
élargira la consigne à tous les contenants de 
boisson prête à boire de 100 millilitres à 2 litres, 
qu’ils soient en plastique, en verre ou en métal. 
Les contenants de type carton multicouche seront 
également visés, mais dans un second temps. 
Cela permettra d’obtenir un très haut taux de 
récupération de ces contenants qui se retrouvent 
trop souvent dans la nature ou au dépotoir, tout 
en améliorant la qualité des matières récupérées 
grâce à cette forme de tri à la source. »

Depuis 1984, le système de consigne était 
essentiellement basé sur le type de contenu 
(bière et boissons gazeuses), alors que la 
nouvelle décision du Gouvernement prônera un 
système fondé sur le type de contenant.
Actuellement, selon Recyc-Québec, 2,4 MILLIARDS 
de contenants de bières et de boissons gazeuses 
sont amassés annuellement grâce au système 
de consigne. Avec la nouvelle mesure, plus de 
4 MILLIARDS de contenants seront désormais 
consignés annuellement dont 1 MILLIARD de 
bouteilles d’eau en plastique.

Sous réserve de l’adoption de cette mesure par 
l’Assemblée nationale, la consigne élargie entrerait en 
vigueur progressivement à partir de l’automne 2022.
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RAPPEL
Le registre de votre animal 
est-il à jour?

Tous changements doivent être 
transmis à la Ville ou à Info@baie-durfe.qc.ca afin de tenir 
le registre de votre animal à jour (déménagement, numéro de 
téléphone, décès, micropuce, stérilisation, etc.). 
Tous les chiens sur le territoire de Baie-D’Urfé doivent avoir une licence 
émise par la Ville (valide pour la vie de l’animal). Pour tous les détails 
entourant les règlements sur les animaux, consultez le règlement 
1063 sur notre site Internet.

MISE À JOUR DES LICENCES POUR CHIENS

 CONSEIL JEUNESSE

Oyé ! Oyé ! 

PROCHAINE RÉUNION : 
Mardi 17 mars  de 19 h à 20 h 30 
Au Centre communautaire Fritz 

Quoi de neuf !

baie-durfe.qc.ca

Coordination : Valérie Fortin | Directrice des Communications

Le samedi 28 mars 2020 de 20 h 30 à 21 h 30 
Baie-D’Urfé est fière d’être parmi les nombreuses villes participant 
à cet événement mondial. La Ville éteindra toutes lumières non-
essentielles pour une période d’une heure. Nous invitons donc 
tous les commerces et résidents de Baie-D’Urfé à en faire autant!

UNE HEURE POUR LA TERRE

Quoi de neuf !

L’éveil du printemps
Dans la nuit du samedi 7 mars 2020, nous passerons à l’heure 
avancée de l’Est (heure d’été). N’oubliez pas d’avancer vos cadrans!

EMPLOIS D’ÉTÉ – ÉTUDIANTS(ES)

Le Conseil jeunesse est heureux de vous inviter à sa soirée de 
jeux de société, vendredi 27 mars de 19 h à 21 h 
À la Grange Rouge.

Pour les 10 à 17 ans 

AMENEZ VOS AMIS!  
(un invité non-résident  
est le bienvenu) 

SOIRÉE DE JEUX DE SOCIÉTÉ DU CONSEIL JEUNESSE

Apportez votre  jeu  
de société préféré!

TRAVAUX PUBLICS : 6 postes 
ENVIRONNEMENT : 1 poste 

Nous sommes à la recherche de 
main-d'œuvre étudiante pour 
effectuer divers travaux avec les 
équipes des Travaux publics et 
de l'Environnement de la Ville 
durant la période d’été, soit du 25 mai au 14 août. 
Les personnes intéressées sont invitées à transmettre leur CV 
par la poste, en personne au bâtiment des Travaux publics ou 
par courriel avant le jeudi 26 mars 2020. Tous les détails sur 
notre site Internet à baie-durfe.qc.ca /section Emplois 
RÉFÉRENCES :  
Travaux publics : Ronnie Smith - rsmith@baie-durfe.qc.ca 
Environnement : Irina Sambueva - isambueva@baie-durfe.qc.ca
300, rue Surrey. Baie-D’Urfé (Qc)  H9X 2E7 - 514 457-2877

IMPORTANT : 
Le bac roulant ou toute autre poubelle doit être déposé 
dans votre entrée sans empiéter sur le trottoir 
pour ne pas nuire aux piétons, ni sur l'emprise 
de rue, pour ne pas nuire à la circulation ou au 
déneigement. Il doit être aussi placé de façon à ce que  

 
les roues et les poignées soient dirigées vers la résidence.  
En période hivernale, assurez-vous que vos bacs sont 
déneigés et déglacés de manière à ce qu’ils ne soient 
pas coincés dans la neige ou la glace, ce qui rendrait la 
collecte impossible.




